
★研修医からの指導医・診療科の評価 
 

毎朝カンファを行い情報交換ができた。 

外来対応の練習をさせて頂けた。 
よくある疾患について治療方針などが纏まった要項があると血液疾患に対してのとっかか
りが出来るかと思いました。 
毎朝カンファで発表があるため、慣れていない１年目前半はお勧めしない。このため、少し
早く出勤して、準備する必要があったが、もともと原稿を作らないとプレゼンできてなかっ
たのが、ある程度メモ程度で発表できるようになった。 
先生方が忙しく質問する時間がなかった。 
化学療法や骨髄検査など専門的な内容が多くて理解しきれない部分も多くあった。 
レクチャーもあった。自ら考えさせてくれる指導。かなり手技もやらせてもらえる。 
毎週末にフィードバックの時間が設けられ、またテーマごとにレクチャーもして頂き密度
の濃い研修にすることが出来た。各々のニーズに合わせて研修内容や症例を考えて下さり、
非常に有難かった。 
研修医に自主的に考えさせるように仕向けて頂いた。 
研修医向けのレクチャーを多くして頂いた。 
専門的すぎる話に時間をとられ、他の学習や研修時間が減ってしまう。 
どの先生も指導熱心。積極的に手技に関われる。 
指導が丁寧。毎朝質問のタイミングがあるので、聞きやすい。レクチャーの時間がある。 
カンファ原稿の添削をしてもらえる。急患が多く忙しい。 
全体的に科としての余裕がある。First touch を学べる。 
レクチャーが充実。ほとんどの先生が楽しそうに仕事をしている。 
一般的、専門的どちらも丁寧に教えて下さる。 
研修医、医師としての心得なども伝えて下さる 
知識がとても豊富でいつも楽しそうに仕事をしている 
勉強不足を自覚させて頂き、勉強に対するモチベーションをあげて頂いた。 
病棟管理、診断、治療など自分で考えた後に振り返り評価してくださる 
夜遅くまで努力されている。努力家でかくありたいと思う。 
きついであろう仕事に懸命に励む姿がとても印象的。たまには休んでほしい。 
いつも一生懸命。優しい。よく褒めて下さりもっと頑張ろうと励みになった 
医師としてあこがれの存在。ローテーション後も気にかけて下さり、うれしかった。 
またどこかで一緒に仕事をし成長した姿を見せられたらいいなと思う 
いつも楽しそうに自らの信念をもって仕事をされていて凄い 
ユーモアもあり、かなり勉強をしていて尊敬している 



様々な場面を任せて頂ける。 
毎週振り返りの時間や研修医の希望に沿った勉強会をしてくださり非常に教育的 
一番勉強になったローテーションだと思う 
レクチャーや研修により良くしようとしてくださる 
お忙しい中、丁寧にご指導いただきありがとうございました。 
もっと研修医に仕事を回してもらって大丈夫です。 
自主的にやらせてもらえた。ブロンコなども教えて頂いた。 
先生方が忙しすぎて、声をかけにくかった。 
喘息の治療薬についてのレクチャーが分かりやすかったです。 
優しい。患者さんへの対応も勉強になった。 
DM の血糖コントロールの対応で薬物療法以外の面で、Pt にどうアプローチするかの工夫
方法を経験出来臨床へ活かしていきたいと思います。 
皆さん優しく丁寧の教えてくださった。 
レクチャーの頻度多くても嬉しいかもです。 
経口血糖降下薬の使い分けを勉強できた。 
フィードバックが丁寧 
様々な疾患を経験出来て非常に勉強になりました。 
Firs tcall や各指示の調整を研修医に任せて頂ける面が多く、良い経験が出来定着につなが
りました。 
先生が優しくご指導してくださり働きやすい環境だった。 
先生の人数も多く科の雰囲気がよい。 
First touch できる。指導熱心。 
特に膵臓グループの指導が手厚く、検査や治療方針など可能な範囲で任せて下さった。 
病棟管理の基礎を丁寧に教えて下さった。 
厳しいことも言われたが、身になる指導をしてくれた。 
相談する際にカルテの手を止めて話を聞いてくださる 
フィードバックがしっかりある 
非常に熱心で、研修医に主体的に動くよう指導してくれる。 
カルテ記載、カンファ発表等指導してくださる。 
入院患者が少なかった時期であり一人一人を丁寧に診察でき大変勉強になりました。 
良くも悪くも担当患者の数は少なかったため、それぞれじっくり考えることが出来た。 
カルテ記載レクチャーがある。参考になる点が多い。１．２年全員にして欲しいと思った。 
不明熱をどう診るか、どの採血でどう判断するか、面白かった。 
診断から治療、手技まで幅広く丁寧にご指導いただきありがとうございました。 
エコー、カテの穿刺など積極的にさせて頂ける。朝の病棟業務の際に質問しやすい。 
１ヶ月では足りなかったので、またローテーションします。 



教育的でした。ECG、エコーなど basicなところを教えて下さりました。 
急変時はかなりピリついて怖かった。 
エコーから病棟管理まで丁寧に教えて頂いた 
病棟業務で分からないことを何でも教えて頂いた 
手技も積極的に実践させて頂いた 
あまり研修医が手を出せる場面がなかった。 
手技全般 見学が多かった。 
ICU 患者を担当した際、毎日輸液や利尿剤の増減について指導医と考える時間が有意義だ
った。 
なんとなく相談しにくい雰囲気がある。 
カテや手術などもたくさんあって楽しかったです。 
新鮮な事ばかりで、とても楽しかったです。ありがとうございました。 
教育スライドを用いた講義が非常に勉強になり自信をもって創傷管理が出来るようになり
ました。 
たくさんレクチャーや実技指導をして頂き、自分の出来ないことについて直接コツ等を教
えて下さった。 
縫合や処置などやらせてくださる場面が多く本当に勉強になりました。 
ローテーションがマストだと言えるくらい回って良かったです。ありがとうございました。 
事前にスライドを用意してくださりレクチャーを受けさせて頂いたので良い学習が出来た。 
厳しい指導も頂いたが、プライベートも含め可愛がってくれた 
処置を理論立てて教えて頂き、実際の処置も多く経験出来勉強になりました。 
OPE 日にオペ。オペ日以外にケモや救急の勉強ができた。 
病棟業務など勝手に色々やらせて頂きましたが、重病の方も診れて勉強になりました。 
手術も楽しかったです。外科なら呼外です。 
ope で執刀もできること。解剖も教えて下さった。 
優しい。丁寧に指導してもらえる。手技もさせてもらえる。 
手術中も指導を多く頂いた。コミュニケーションが多くとれた。 
初期研修の私にも執刀医をさせて頂いたので貴重な経験でした。 
終始質問しやすい雰囲気だったので疑問点を解消しやすかった。 
質問しやすい人柄。なんでも教えてくれる。 
褒めてくれるのでモチベーションがあがる。 
骨折 整復の勉強が集中的にできる。 
お世話になりました。来年もよろしくお願いします。 
教育的で見た目と違って優しい。患者さんへの対応が丁寧 
研修医の立場に立って親身に指導してくださる 
研修医主体でやらせてくださる。優しい 



縫合について細かい指導を頂いた。 
発表の機会を頂けた。 
人と比べず過去の自分と比べて褒めてくれる。自己肯定感が上がる。 
先生によって指導が違い、戸惑うこともありました。 
全体的に先生方は教育的で良かったが、先生によって異なる手技の方法の流派？があった
ので大変でした。 
一つ一つの手技について、各先生方から丁寧に指導していただき、また積極的に様々な症例
を担当させて頂きました。 
ルンバールも経験出来て非常に良かったです。 
わからないことがあれば、直ぐに相談できる体制が整っていた。 
エコー、外来、病棟、NICU 等広く学べた。 
新生児エコーを指導していただいた。新生児の管理がよくわからなかった。 
診察以外の乳幼児の対応が学べた。 
外来から病棟管理まで研修させて頂き勉強になりました。特に新生児領域は分からないこ
とばかりでしたが丁寧にご指導いただき有難かったです。 
お世話になりました。少し長めのローテーションでしたが、先生方が本当に優しくてあっと
いう間に終わりました。手術、外来とたくさんやらせて頂き楽しかったです。ありがとうご
ざいました。 
優しい、雰囲気がよい。相談しやすい。 
雑用が多くて産婦のことはあまり学べなかった。手技の見学は多めで良かった。 
専門的な内容もしっかり教えて下さった。外科ローテ前であったため、縫合の指導をして頂
き実践の機会も多かった。救急当直中担当患者の分娩に呼んで頂いた。 
チームで対応しているところ。初心患者さんの外来対応をさせて頂いてよかった。 
研修医は基本的に見学のみになってしまう。 
終始フレンドリーに接してくださって、楽しく働きやすかった。 
帝王切開の助手などもさせて頂き貴重な経験でした。 
カンファレンスや回診での発表も多く、また抄読会もあり、内科系を志望する研修医も 
良い研修期間になると思います。 
様々な教材を準備してくださり、読影に対するコンプレックスが少し解消されました。 
ありがとうございました。 
各症例ベースで非常にわかりやすく、良い勉強になりました。 
各分野のポイントをまとめた講義スライドがあればもっと勉強になると思います。 
自分で本を読みながら読影して、疑問点があれば質問するスタイルが自分には良かった。 
お世話になりました。読影のポイントや不明点などお忙しい中色々教えて下さり勉強にな
りました。 
症例ベースで CT をたくさん見ることが出来る。 



基本的な病理の仕事内容から各専門分野の病理像、そして標本の提出の際の注意してほし
い点を熱心に分かりやすく教えて頂き、モチベーションが自然と上がり楽しく勉強できま
した。 
自分の興味がある分野のレポートを書かせて頂き、１例１例マンツーマンで指導してもら
えたのがとても良かったです。学生の頃以来ほとんど勉強してこなかった分野でしたが、先
生の明るさのおかげで、苦手意識を持つことなく勉強できました。 
沢山褒めて頂いて研修のモチベーションが常に高く保てた。 
指導がとても丁寧でどんなに分からない事にも馬鹿にせずに教えて下さった。 
色々な発表の機会を頂き非常に面白く思えました。 
 


